

Lennox, California, Octubre 28 de 1978.

Estimado hermano mio.

En este comunicado, después de recibir mi fraternal saludo, pongo en sus manos, las palabras que en su ultima carta, me remite nuestro Hector Cornillot, rogandome que la remita a ustedes todos.

Hermano Buergo.

Recibo y doy contesta a tu carta de fecha 14 de Octubre.-Me alegro del triunfo de tu campana en favor de los derechos humanos de los presos politicos cubanos como lo demuestra la invitacion que te hace la Comision de la O.E.A., para que te presentes en Washington.

Sobre el problema del costo de dicho viaje tengo el placer de comunicarte que hace varias semanas atras el "Comite de Ayuda" de Miami realizo un telemaraton para recaudar fondos para nuestro beneficio. Como resultado se nos fue entregado \$500.00 a cada uno de nosotros atraves de nuestros familiares.-Desde luego, este dinero sirbe para aliviar nuestras familias que han tenido que costear durante todos estos anos las necesidades que la prision no suministra, pero es una "gota de agua en el mar" en lo que a costear el litigio legal se refiere.

Por esto, propongo que cada uno de nosotros done \$200.00 para crear un fondo que costee este viaje a Washington y para que este viaje lo realizen, junto contigo las personas que forman el primer nucleo patriotico de Cubanos que sirben la causa de la libertad sin bandereos ni sectarismos y que son nombrados al final de esta carta.-Con esto lograremos, no solo, la mas digna representacion de nuestros ideales sino que hacemos posible que ustedes todos tengan la oportunidad de compartir, conocerse, y fortalecer futuros planes colectivos de trabajo y recaudacion.-Si te es posible sacale copia fotostatica a esta carta y repartela entre los presos del exilio y las personas que menciono como los componentes de la reunion trabajo de Washington.

Si algun compatriota lector tiene adicional sugerencia de antemano doy mi consentimiento y solo espero que se me indique a que direccion debo mandar mis \$200.00.

Nucleo patriotico que propongo como nuestra representacion ante la O.E.A.

Puerto Rico.-Carlos M. Pinero del Cuetó.-El Gran Maestro Mason. Alberto Gonzalez Proaza, Angel Padilla.

Miami.-Comite de Familiares de Presos Politicos y Comite de Ayuda. New York.-Asociacion Miguel Teurbe Tolon, y Dr. Carlos Marque Sterling.

California.-Jose Antonio Buergo.

Estoy seguro que este contacto de ustedes dentro de la lid de la labor patriotica creara nuevos compromisos, planes, y servira de ejemplo de concordia patriotica de este nuevo ciclo revolucionario del ala disidente del proceso patriotico Cubano del exilio, y presentara ante la O.E.A. el corazon palpitante del presidio politico dentro y fuera de Cuba.

Sin mas por el momento quedo expectante del resultado de este nuevo esfuerzo. Afecto y abrazo;

Hector.

Hermano mio que hoy por mi conducto te llega el pensamiento de Cornillot, es pero respuesta de ustedes referente al caso planteado por nuestro hermano prisionero, al mismo tiempo estimo, es deber de todos vosotros, contestarle a Hector este comunicado que referente a mi proxima visita a la O.E.A. el propone, de mi parte personal, me siento profundamente alagado de poder tener dentro de mi compania, a este gran grupo de compatriotas dignos de ser seleccionados al respecto. Con fuerte abrazo, y esperando siempre cartas de ustedes, como mensajes patrioticos, para la columna de todos (CARTAS DESDE LAS PRISIONES), espacio que no podemos dejar de publicar y que solo pueden tener luz, cuando dichos mensajes valientes, son remitidos por ustedes a este hermano al cual noto estan olvidando paulatinamente, pero mi lucha sigue adelante, desde esta mi carcel amueblada.

Su hermano en verdad.

Jose Antonio Buergo

Espero cartas de Ud (POR FAVOR)

# Desde las Prisiones

Por Angel Buergo

En este espacio dedicado a nuestros Prisioneros Políticos cubanos, damos a la publicidad, el trabajo remitido desde Caracas Venezuela por nuestro compatriota Luis García. Este artículo fue publicado en esta hermana República a nuestros presos y lleva un mensaje de fe y noble justificación a sus sacrificios que son en paridad tan loables y dignos como los del doctor Bosch.

A nuestros compatriotas en general y por medio de la prensa y como señala su propio autor, como un flechazo de coraje y vergüenza ante tanta cobardía, indiferencia e indolencia que cruelmente embarga al destierro.

Para la semana próxima pondremos fin a este patriótico artículo, dándole luz desde esta columna al poema que hace referencia Gustavo Agrimiro López. En nombre de nuestros prisioneros políticos cubanos y el mío propio, gracias al compatriota Luis García por sus líneas, apoyo económico para nuestros gastos en sellos y por ser un lector más en tierras de América de esta columna que es la de los presos políticos cubanos, olvidados por muchos, pero en los corazones de sus hermanos dignos.

0-0-0

## ORLANDO BOSCH; EL INTRANSIGENTE

Por Gustavo Agrimiro López

Los poetas nunca cuentan cómo se inspiraron. Es su secreto. Hay algo de leyenda que quieren resguardar, son como los dictadores, viven rodeando de silencio interesante su quehacer, se disfrazan de anacoretas y posan su descuido, para así esconder sus pequeñeces, sus egoísmos, sus vanidades.

Pero yo no quiero contar cómo escribí este poema o esta cosa última, que deberá ser poema libre aunque es de "esclavo de sus miedos", por que yo no tengo miedo a que me maten, pero sí a que me increpen, que me pregunten y niegue los hechos. Descorro las cortinas, imagínenme en el fresco hogar, enfriado por mi viejo Fedder y mis rugidos plásticos casi sintéticos. Estaba cenando opíparamente dicen, ¡yo digo, groseramente! como siempre lo he hecho, esos churrascos gruesos e inmensos (pues soy un carnívoro feróz, vulgar y de éruptos de estremo) entre pedazo y pedazo, con grasa en las comisuras me recordé del máximo hombre de este exilio, el que se mantiene más erecto: Orlando Bosch, recordé su huelga de hambre por sus derechos, ¡no se si exagera! por que es que en él todo es estratosférico, absurdo para los conservadores, chocante para los superficiales, exagerado frente a los ambiguos, irreductible para los débiles, acusador para los cobardes y egoistas, y súbitamente me fue "imaginable", ¡tanto, que puedo considerarlo una vivencia propia! prerrogativas que tenemos los hiperestésicos de piel sensitiva y neurótica. Sí, allí estaba en técnico y panorámica, acostado en su lecho del Hospital Militar de Caracas, lívido, demacrado, debilitado, a punto de sucumbir físicamente, pero aferrado con sus uñas sangrantes a la roca de su verdad, lúcido entre sus divagaciones temporales de lo sensual. ¡Lúcido en lo que im-

porta!

Su ideal, su Ideal Isla, el mismo nuestro, el cual es superfluo que desde vertientes diferentes nos guíe: ¡Es y será el mismo!

Estos supuestos ángulos diversos dependen de nuestras circunstancias, diferentes temperamentos y heteroclíticas experiencias, por que expliquémonos, no poseemos su fuego, quizás porque el de nosotros ha sido más débil de base o porque nuestros vientos fueron más decepcionantes, pues recibimos patadas por los fondillos de Batista o con este otro, uno al final, otro desde el principio y no sólo de los "activos" entre ellos, sino también a nivel de pueblo por joven, o por pensar como viejo, por loco, por terco, por miedo, o por temerario, por quedarme cuando me quise quedar, por querer irme cuando me fui, por no sumarme a sus roscas y por ser siempre manchado con el desprecio, por eso creemos que no podemos tener este fuego de Bosch, pero sin tener sus calidades, a pesar de todo, convergemos en un denominador común: ¡Nuestro vino amargo! ¡Nuestra Isla Amarga desde hace tanto! El ideal del mismo material pétreo y la vivencia nos inflamó, esa de "verlo" con los ojos del pensamiento, tan subestimado, olvidado y sobre todo, tan densamente mal interpretado. Nuestro Orlando Bosch que habla de democracia, de vida, de tradición, de admiración hacia los países libres y hermanos de América, le castran sus derechos, no está en los ruegos de ningún Obispo o Papa, ni en las proclamas firmadas por los intelectuales. Es tan triste saber al hombre más descolante entre los defensores de nuestra tragedia esté confi-

nado a unos cuantos metros cuadrados de barrotes y paredes. Sin embargo esto es parte de la historia y prueba de valor, "no hay hombre de grandes gestas que no haya sido calumniado o vituperado y perseguido por los que fueron sus amigos o camaradas"; la "ley.. se cumple una vez más, se cumplió en el intento de asesinar a Bolívar, se cumplió en las calumniosas acusaciones de cobarde y de "guerrero de pluma y papel" que le hicieron a José Martí, lo cual terminó costándole la vida, se cumplió cuando un Churchill es negado en los comicios posteriores a la Segunda Guerra Mundial a pesar de que el León Inglés fue el artífice laborioso de la resistencia ejemplar de su pueblo; y se cumple en mil formas, en mil modos, entre pequeños y grandes. Como señaló en el poema, si Bosch es nuestra conciencia, ayer y hoy su llamada huelga de hambre es un grito desmoronador cuyo sonido metafísico que sólo sabe oír el alma; los que tenemos aún alma y no una sumadora electrónica. El nos pone a pensar, a deducir, a recordar y reactiva el peligro que representa el castrismo.

Esta es la "historia" del poema, de la situación y de las abstracciones que la motivaron, pero más que nada ¡Epítome de la degeneración consumista pensé que era! Es espartano muriendo y yo aquí cenando, me levante, caminé dos pasos, me senté en la máquina y garrabatee el poema o "eso..... Sentí descanso, había hecho algo, volví a la mesa... y seguí comiendo...

Continuará